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深圳市华阳国际工程设计股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-01 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研      □分析师会议    

□媒体采访          □业绩说明会         

□新闻发布会        □路演活动 

□现场参观           其他       

参与单位

名称 

 

天风证券 
长江证券 

 
Guosen Securities (HK) 

华安财保资管 圆信永丰 中海基金 

中融基金 

 

金信基金 

 
中邮人寿 

誉辉资本 

 
海金投资 金友创智资管 

圆石投资 

 

中津创新 

 
中信建投资管 

浙商自营 

 

广发资管 

 
中信期货 

英大证券 

 

中信建投自营 

 
鹏华基金 

兴业基金 嘉实基金 上海聚劲投资 

Pictet Asset 

Management 
惠理投资管理（上海） 上海趣时资管 

上海途灵资管 上海朴易资管 银华基金 

北拓资本 北京成泉资本 中国人寿资管 

东海基金   

时  间 2023年 4月 14日  

地  点 电话会议 

公司接待

人员 
董事会秘书、财务总监  徐清平 

投资者关

系活动主

要内容介

一、 请问公司对 2023 年的行业形势有何判断？ 

答：在一系列产业政策支持下，房地产行业的发展环境有所好转，2023 年房企融资会进一



绍 步改善，风险将加快出清，“保交楼”将有效提振市场信心，房地产行业整体企稳向好。从

土拍市场来看，部分热点城市核心地段地块的参与热度、平均溢价率水平有所回升；从需求

端来看，市场信心在逐步回归，前期被压制的合理需求、改善需求逐步释放。从公司内部监

控指标上看，我们也能够感知到行业正在出现积极变化。 

从市场竞争格局来看，行业正在加速出清，一些抗风险能力差的设计公司正在退出市

场，行业集中度提升。同时，客户对设计的价值更加重视，从“高周转”向“高品质、低成

本”转变，有利于平台型设计公司的发展。公司始终保持战略耐心，确保基本面健康，在设

计质量、高端人才、建筑科技等方面持续投入，力争在行业发展新阶段获得更大的发展机会。 

二、 请问公司如何看待建筑科技的发展趋势？ 

答：建筑科技领域涵盖范围非常广泛，目前公司研发投资最大的领域是 BIM，我们认为建筑

行业数字化转型是大势所趋。“十四五”建筑业发展规划要求“加快推进 BIM 技术在工程全

生命周期的集成应用，明确在 2025 年将基本形成 BIM 技术框架和标准体系”。深圳市颁布

《关于加快推进建筑信息模型（BIM）技术应用的实施意见（试行）》，到 2025 年末，建立较

为完善的 BIM 政策法规和标准体系、BIM 软件系列，推进 BIM 技术自主知识产权软件创新应

用，形成较为安全、成熟的 BIM技术应用生态环境。随着数字化转型的推进，设计、造价、

施工、运维等核心环节“碎片化”与“系统性”矛盾将有效改善，数据交互和安全标准逐步

健全，设计、生产、施工各环节的数字化协同将推动工程建设全过程数字化成果交付和应用。 

三、 请问 AI对建筑设计行业有哪些影响？ 

答：人工智能的新理论和技术创新层出不穷，应用场景日新月异，为建筑设计行业带来深刻

变革。公司已开始应用 AI，包括设计成果的生成，对能源、光照、通风的模拟和分析，通过

材料和形式的调整对结构性能进行优化等。在方案创作阶段，AI 更多的是发挥辅助设计功

能，提升出图效率，提高展示效果和设计品质，通过条件、模型的输入，反复训练和学习，

快速形成设计师想要的设计概念。在工程属性、逻辑性较强的施工图设计、造价咨询等领域，

AI 的替代性更强，应用空间更大。我们认为目前 AI 更多发挥辅助设计价值，希望未来 AI

能够通过人工智能算法、编程替代重复性、逻辑属性强的工作，从而突破设计天花板和瓶颈。 

四、 请问 2022年营业额下降的主要原因是什么？ 

答：公司 2022年营业额有所下降，主要原因如下：1、公司优化业务结构，EPC业务拓展更

为谨慎，公司建立了更加严格的项目评估体系，聚焦优质客户和优质项目；同时，公司存量 

EPC项目，随着工程进度的推进，逐步进入收尾和竣工结算阶段，导致 EPC营业额大幅下降。

2、2022 年行业深度调整，受行业环境的影响，公司设计业务新签订单下滑，导致设计收入

同比有所下降。 



五、 在当前行业环境下，公司毛利率提升的原因是什么？ 

答：2022年公司盈利能力提升的主要原因：1、持续优化业务结构，控制经营风险，EPC业

务占比大幅下降；2、对区域公司特别是新设公司严格执行动态评估，对亏损或低效的业务

进行缩减或裁撤；3、不断强化成本管理，优化成本管控、费用执行的风险预警机制，降本

增效，提升盈利能力。  

六、 报告期内，公司人员规模降低，是否会对未来的发展产生不利影响？ 

答：报告期内，公司积极应对行业形势，优化考核体系，压实财务责任，严格执行动态评估

机制，对业绩不达标、发展潜力不大的责任单元进行了适当的控制、优化和收缩。同时，集

团总部—深圳地区人员规模保持稳定，保障了公司设计产能的基本盘。因此，公司人员规模

有所减少，降低了成本刚性的财务风险，提升了公司盈利能力，不会影响公司未来的发展。 

七、 在目前的行业形势下，公司经营现金流同比增长的原因是什么？  

答：为应对行业下行周期的影响，防范流动性风险，公司努力开源节流：1、落实客户信用

管理政策，以回款为导向筛选优质客户和高质量项目，2、加强应收账款催收，增加现金回

款比例，降低财务风险，3、强化财务管控力度，持续动态评估，确保公司现金流安全。 

八、 请介绍一下公司 BIM数字化领域的具体布局？ 

答：公司在数字化领域的布局，主要包括三个方面的工作：1、通过华阳速建平台，推进 BIM

正向设计，不断提升正向设计效率和应用普及率，以数据为基础，积极探索和深化人工智能

在设计领域的应用；2、公司积极打造 iBIM平台，以设计为起点，通过自主研发和战略合作

等方式打通全产业链，实现不同环节数据集成和迭代，打造全产业链数据平台和生态，逐步

实现智慧建筑与智慧社区、CIM、城市空间平台对接；3、公司积极参与国产 BIM 软件研发，

推进 BIM 技术自主知识产权软件创新应用，为建筑行业数字化转型提供安全、成熟的基础软

件和生态环境。 

 

此外，会议还就行业政策、科技转型、市场变化、财务指标等方面的其他问题进行了交流。 

附件清单

（如有） 
无 

日  期 2023年 4月 14日 

 


